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Stellungnahme der NAJU Sachsen-Anhalt: 

Die “Entkriminalisierung” der Stadttauben 
 

Gemeinsam mit Mecklenburg-Vorpommern zählte Sachsen-Anhalt bis vor Kurzem zu jenen der 

letzten Bundesländern, die die Stadttaube nach wie vor als Schädling deklariert haben.  

Dies hat sich nun endlich geändert!  

Denn die Landesregierung hat Anfang des Monats den Schädlingsstatus von städtischen Tauben 

aufgehoben. Die Verordnung soll in den kommenden Tagen in Kraft treten. 
 

Wir als NAJU Sachsen-Anhalt begrüßen diese Entscheidung und beglückwünschen die 

Landesregierung Sachsen-Anhalts zu ihrem Entschluss. 

Doch warum ist die „Entkriminalisierung“ der Stadttauben eine gute Idee? 
 

Durch diese Maßnahme ist es beispielsweise möglich rechtssicher Taubenhäuser in den 

Gemeinden aufzustellen. Derartige Häuser als Rückzugsorte für Tauben erlauben die Kontrolle der 

Vogelpopulation, wodurch auch die Verschmutzung durch Taubenkot im öffentlichen Raum 

zurückgehen wird. Vom Füttern der Stadttauben sollte aber dennoch weiterhin abgesehen 

werden. Brot und Gebäck stellen keine geeignete Nahrung dar und in vielen deutschen Städten 

stellt die Fütterung eine Ordnungswidrigkeit dar. 
 

Übrigens: Die heutigen Stadttauben stammen in der Regel von gezüchteten Tauben ab, welche 

früher zum Beispiel als Brieftauben genutzt worden sind. Insofern sind wir Menschen schuld am 

„Stadttaubenproblem“ und sollten, unserer Ansicht nach, also auch Sorge tragen, dieses Problem 

kontrolliert und artgerecht zu handhaben. 
 

Nachdem nun der erste Schritt getan ist, ist es an den Kommunen und Gemeinden die neuen 

Möglichkeiten umzusetzen und entsprechende Taubenhäuser zu errichten. Dies sollte nicht an 

Vereinen, Tierschutzorganisationen oder Privatpersonen hängenbleiben, sondern strukturell 

erfolgen. Dazu fordern wir die zuständigen Institutionen nachdrücklich auf.i 
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